

PATOGENIA DE LA DIABETES.

Mr. Durand-Fardel leyó ante la Academia de Medicina de Paris, en la sesion del 13 de Abril del corriente año, una nota sobre la patogenia de la diábetes. Su objeto fué someter á la opinion de la Academia algunas ideas generales apoyadas en hechos clínicos, con objeto de ilustrar la cuestion de la diábetes, por la comparacion de la diátesis sacarina con otros dos estados constitucionales que pertenecen á la misma familia patológica, las diátesis úrica y la grasosa. Mr. Durand-Fardel, como conclusion de este trabajo, presentó algunas observaciones sucintas, sobre dos objetos que demuestran el parentesco que unen á los tres estados constitucionales, á saber: la analogía de condiciones etiológicas que los preparan y la identidad de las indicaciones terapéuticas que á ellos se refieren.—En clínica se encuentran algunas veces las diátesis úrica, sacarina y grasosa, aproximadas, sucesivas, alternantes. La diábetes aparece de preferencia en los obesos. La obesidad se liga casi siempre con la diábetes úrica. En fin, la gota y el mal de piedra se combinan frecuentemente con la diábetes.—Si se considera de una manera general la etiología patogénica de estos tres estados constitucionales, se vé que está dominada por el hecho notable de la disminucion de la actividad de alguna de las importantes funciones del organismo, la actividad muscular, la cerebral, tal ó cual predominancia fisiológica relativa á la inercia de esta ú otra actividad necesaria.—Con motivo de esta observacion general, Mr. Durand-Fardel insiste muy particularmente sobre la identidad de las indicaciones terapéuticas.—Ya sea que se trate de la gota, de la diábetes ó de la obesidad, no existe mas que una indicacion saludable: activar la asimilacion, es decir, la utilizacion de los principios que sirven de materiales á las metamorfosis orgánicas. No existe hasta hoy un remedio eficaz contra las diátesis úrica y sacarina ni contra la obesidad. La higiene, sin embargo, es la que presta recursos preciosos contra estos estados diatésicos. Así es que, el trabajo de Mr. Bouchardat sobre la utilidad del ejercicio en la diábetes es interesante, no solamente por los preceptos que contiene, sino sobre todo por los principios que establece. Señala la verdadera dirección que debe seguir la intervencion médica en el tratamiento de dicha enfermedad, como tambien en el de los otros estados constitucionales que á ella se refieren.

TOXICOLOGIA.

Envenenamiento por el ácido prúsico, estudiado en la condesa Chorinsky.

El asesinato de la condesa Chorinsky, envenenada en Munich, fué cometido por medio del ácido prúsico; así lo ha demostrado la investigacion médico-legal hecha por Mr. Buchner.

No ha podido ser fijada de una manera absoluta la manera con que fué administrado el